
Stadt Sangerhausen 
 

Ortschaftsrat Grillenberg 

Sangerhausen, 29.01.2024 
 
Niederschrift der 36. Ortschaftsratssitzung Grillenberg    
  

 
Ort, Raum:
  

Gemeindebüro Grillenberg, Harzstr. 40, 06526 Sangerhausen 

 
Datum:  25.01.2024 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:  19:45 Uhr 
 
 
Anwesenheit: 
 
Ortsbürgermeister/in 

Herr Volker Kinne  

 
Vertreter des Ortsbürgermeisters 

Herr Lutz Kronberg  

 
Ortschaftsratsmitglied 

Frau Jutta Stieglitz  

 
 
Abwesend: 
 
Ortschaftsratsmitglied 

Herr Gisbert Hellwig entschuldigt 

Frau Heike Michael entschuldigt 

 
 
 
 

Tagesordnung gemäß Einladung: 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  

2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
  

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

4. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
  

5. Genehmigung der Niederschrift der 35. Ortschaftsratssitzung vom 30.11.2023 
  

6. Information und Beratung zur Tagesordnung der 40. Stadtratssitzung am 01.02.2024 
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6.1. 3. Änderung zur Satzung für die Freiwillige Feuerwehr der Stadt Sangerhausen 

  
6.2. Beschluss Ortsteilporträts 

  
7. Allgemeine Informationen 

  
8. Anfragen und Anregungen an die Stadtverwaltung 

  
9. Fragestunde für die Einwohner 

  

Protokolltext: 

TOP  1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
 

Durch den Ortsbürgermeister wurden die anwesenden Mitglieder des Ortschaftsrates be-
grüßt und die Sitzung eröffnet. 
  
 
TOP  2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 

 
Die vollständigen Sitzungsunterlagen wurden allen Mitgliedern des Ortschaftsrates fristge-
recht zugestellt. Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung zur Sitzung wurde festgestellt. 

 
 
TOP  3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Nach ordnungsgemäßer Einladung zur Sitzung war die Mehrheit der stimmberechtigten  
Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

 
 
TOP  4 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
  
Zur vorliegenden Tagesordnung wurden keine Änderungs- bzw. Ergänzungsanträge 
gestellt. 
 
Abstimmung über die Tagesordnung 
Ja-Stimmen = 3 
Nein-Stimmen = 0 
Stimmenenthaltungen = 0 

 
 
TOP  5 Genehmigung der Niederschrift der 35. Ortschaftsratssitzung vom 

30.11.2023 
 

Die Niederschrift wurde mit den Sitzungsunterlagen am 15.01.2024 versandt bzw. im 
Ratsinformationssystem veröffentlicht. 
 
Abstimmung über die Niederschrift 
Ja-Stimmen = 3 
Nein-Stimmen = 0 
Stimmenenthaltungen = 0 
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TOP  6 Information und Beratung zur Tagesordnung der 40. Stadtratssitzung am 
01.02.2024 

 
TOP  6.1 3. Änderung zur Satzung für die Freiwillige Feuerwehr der Stadt Sanger-

hausen 
Vorlage: BV/697/2023 

 
In Vorbereitung der Sitzung erfolgte durch den OBM eine Abstimmung mit dem Wehrleiter, 
Herrn Kronberg. In der 3. Änderung zur Satzung wurden die bestehenden Unstimmigkeiten 
klar geregelt und eingearbeitet. Damit kann der O-Rat zustimmen. 
 
Votum des Ortschaftsrates: 
Mitglieder des Ortschaftsrates: 5 
davon anwesend:   3       
  
mit   - Ja -  Stimmen:   3      
und - Nein - Stimmen:   0     

 Stimmenthaltungen:                         0 
 
   
TOP  6.2 Beschluss Ortsteilporträts 

Vorlage: BV/705/2024 
 
Der gesamte Komplex zum OT Grillenberg wurde, besonders aus der Sicht der weiteren Ent-
wicklung des Erholungsortes beraten. 
Die Ergänzungen und Korrekturen vom 27.02.23 und 03.03.2023 an die Stadtplanung sind 
eingearbeitet worden. 
Die Zahlen der Bevölkerungsprognose auf Seite 67 sind unbedingt zu aktualisieren, da sich 
besonders aus der Sicht der 0- bis 14-Jährigen Ableitungen für entsprechende Angebote für 
die Jugend zu machen sind. 
Für das Jahr 2025 wird in der Prognose von 22 Kindern ausgegangen. 
Per 31.12.2023 liegt eine aktuelle Aussage des zuständigen Bereiches vor 
mit 34 Kindern.  
Der Ort Grillenberg hat viele Maßnahmen mit der Hilfe der sehr aktiven Vereine ehrenamtlich 
realisieren können! Aber irgendwann gibt es Grenzen!!! 
Durch die Verwaltung ist zu klären, wie die notwendigen Maßnahmen des Handlungs-
bedarfes in enger Zusammenarbeit mit den Ortschaftsräten vorbereitet und umgesetzt 
werden! 
Ansonsten bleibt es, wie so oft in der Vergangenheit bei beschriebenem Papier. 
 
Votum des Ortschaftsrates: 
Mitglieder des Ortschaftsrates: 5 
davon anwesend:   3       
  
mit   - Ja -  Stimmen:   3      
und - Nein - Stimmen:   0     

 Stimmenthaltungen:                         0  
  
 
TOP  7 Allgemeine Informationen 

 
7.1 Die O-Ratssitzung am 07.03.2024 wird aus organisatorischen Gründen auf Mitt- 
 woch, den 06.03.2024 um 18.00 Uhr verlegt. 
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7.2 Der OBM informierte zu dem Einsatz des Energiemanager, Herrn Weber in der Verwal-
tung. Er wird zu gegebener Zeit vor allem zur Analyse der Energieverbräuche auf uns  
 zukommen. 
 
7.3 Zur Sanierung des Schlossteiches ist vom Fachbereich Bauen eine Aussage zum wei-
teren Bauablauf (Übergabe des aktuellen Bauablaufplanes) und den Terminen der Baubera-
tungen zu treffen.  
Zum geplanten Fertigstellungstermin ist eine Aussage zu treffen, um ihn in den Veran-
staltungskalender des Erholungsortes einzuordnen. 
 
7.4 Schwerpunkte des Arbeitsplanes für den Ort für das 1.Hj. 2024 sind: 
*Fertigstellung der mit dem Immobilienmanagement abgestimmte Fußbodensanierung in den 
„Containern „des Waldbadobjektes und der Einbau einer Schließanlage 
*Der Einbau der Türen im Seitengebäude 
*Rückschnitt der Hecken auf dem Friedhof, Instandsetzung der Geländer 
*Aufbau der Filteranlage im Waldbad 
 
7.5 Zu den erforderlichen Einsätzen und Maßnahmen des Frühjahrsputzes wird in der 
Sitzung am 6.3.2024 entschieden. 
 
TOP  8 Anfragen und Anregungen an die Stadtverwaltung 

 
8.1 In den Protokollen der letzten beiden O-Ratssitzungen wurde die Problematik der Brand-
ruine in der Harzstraße an die zuständigen Bereiche der Verwaltung herangetragen. 
Bis zum heutigen Zeitpunkt gibt es keinerlei Reaktion darauf. 
Das ist unverantwortlich. 
Seitens des O-Rates wird erwartet, das umgehend in Abstimmung mit dem O-Rat eine 
Klärung herbei geführt wird. 
 
8.2 Die Brücke an der Wartehalle Harzstraße- Waldbad ist seitens des Bauhofes gesperrt. 
 Durch den zuständigen Fachbereich Bauen ist eine Aussage zur Inbetriebnahme zu treffen, 
da diese Brücke besonders in der Badesaison aus Sicht der Verkehrssicherheit der Besu-
cher mit dem Bus und von Parkplatz genutzt werden muss. 
 
 8.3 Zur Straßenbeleuchtung gibt es von den Einwohnern dahingehend Kritik, dass die Stra-
ßenlampe am Eingang Zimmertal durch den zuständigen Fachbetrieb zu erhöhen ist, um die 
Zufahrt zum Höhenweg aus verkehrstechnischer Sicht richtig auszuleuchten. 
 
TOP  9 Fragestunde für die Einwohner 

 
  ---- 
 
 
 
 
gez. Volker Kinne 
Protokollführer                                                                     
 
 
 
gez. Volker Kinne                                                                                               
Ortsbürgermeister 
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